

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Vermessung, Kulturtechnik und Photogrammetrie = Revue technique suisse des mensurations, du génie rural et de la photogrammétrie

Herausgeber: Schweizerischer Verein für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Société suisse de la mensuration et du génie rural

Band: 62 (1964)

Heft: 1

Nachruf: Ernest Pelichet

Autor: L.H.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

den sowie der Gemeinden Kreuzlingen, Bottighofen, Tägerwilen und Gottlieben.

Kennzeichnend für sein markantes Wesen war seine kompromißlos-konsequente und überaus sorgfältig-pflichtgetreue, mit viel Mut und Zivilcourage geführte Berufs- und Lebensführung. Mit unermüdlichem Arbeitswillen ging er ganz in seinen drei Idealen: Familievater, Geometer und Bürger, auf. Erholung suchte und fand er in Sänger- und Schützenkreisen und schoß noch als 71jähriger im August 1963 am eidgenössischen Schützenfest Zürich ein Glanzresultat. Mit seinen Staatsbürgerpflichten nahm er es sehr ernst und war eines der mutigsten und eifrigsten Freisinnsmitglieder. Denn Halbheiten kannte und duldeten Kollege Keller nicht und scheute sich nie, weder als Mensch noch als Wächter echter Demokratie, offen und tapfer für alles als wahr und gut Erkannte unerschrocken einzustehen.

K. St.

† Ernest Pelichet



Le 27 octobre 1963, nous apprenions avec un vif chagrin le départ de notre distingué et vénéré collègue Monsieur Ernest Pelichet, géomètre officiel à Nyon, décédé dans sa 84^e année après une longue maladie.

Né à Aclens le 8 mars 1879 et originaire de Vullierens, il fit ses classes primaires à Chavornay et secondaires à Lausanne où il suivit les cours spéciaux pour géomètres.

Dès juin 1897, date de l'examen préliminaire, c'est le stage professionnel qu'il accomplit entre autres chez le géomètre breveté Constant Bonard à Romainmôtier. Après les examens définitifs, en juillet 1901, Ernest Pelichet obtint le brevet vaudois de géomètre le 11 mars 1902.

Etabli à Nyon la même année, il reprit l'étude du géomètre Paul Etier appelé au Conseil d'Etat et devenu chef du Département des travaux publics.

Le bureau du géomètre officiel Pelichet connut très vite une grande renommée, tant par la qualité et la précision de ses travaux que par les connaissances étendues de son chef en matière technique comme de toutes les questions touchant à la propriété foncière.

Nous donnons ci-après, selon les renseignements obligamment communiqués par la Direction du cadastre et le Service des améliorations foncières, les principaux travaux d'Etat confiés à M. le géomètre officiel Ernest Pelichet au cours de sa longue carrière professionnelle:

Mensurations parcellaires des territoires communaux de Prangins, Romanel-sur-Morges, Saint-Cergue, Duillier-Trélex partiel, Nyon, Begnins I et II, Arzier partie montagne, Bassins, Prangins I, Founex I.

Remaniements parcellaires, assainissements et défrichements dans les communes de Duillier-Trélex, Begnins I, Gland, Grens, Genolier, Bogis-Bossey, Chavannes-des-Bois, Founex, Commugny, Mies, Bassins.

Ernest Pelichet prit une part des plus actives aux préoccupations de la Ville de Nyon et de la région. Il fit partie pendant de longues années du Conseil communal qu'il présida en 1930. Il fut syndic de Nyon du 1^{er} janvier 1938 au 31 décembre 1945, période particulièrement difficile pendant laquelle ses administrés purent largement bénéficier de ses précieuses compétences.

Membre fidèle du parti radical, il fut proposé comme député au Grand Conseil où il siégea de 1939 à 1945. Ses avis, empreints de sens pratique, étaient toujours très écoutés.

Les aspects essentiels de la grande activité professionnelle du géomètre Pelichet, vis-à-vis de sa clientèle, se traduisent par les quelques réflexions suivantes de celui qui fut son associé et son dévoué collaborateur, notre excellent collègue M. Hermann Thorens, géomètre officiel à Nyon:

M. Pelichet a été le conseiller technique de son district pendant 50 ans, soit durant toute sa carrière de géomètre, et les communes n'ont eu qu'à se féliciter de ses judicieux conseils. Par sa situation de syndic de Nyon et de député au Grand Conseil, il était au courant de tout ce qui se passait dans le canton et en faisait profiter les Municipalités et tous ceux qui avaient recours à ses services. Esprit clair, doublé d'une mémoire étonnante, M. Pelichet avait l'oreille de toutes les régies du district et de celles du canton de Genève, de telle sorte que son activité s'est développée d'une façon harmonieuse, chacun venant le consulter aussi bien pour des questions techniques que juridiques.

Notons encore qu'à côté de cette immense activité Ernest Pelichet fut juge et vice-président du Tribunal du district de Nyon, membre de la Commission de taxe des bâtiments dudit district de 1908 à 1957 et l'animateur de plusieurs sociétés locales.

Il entra à la Société vaudoise des géomètres officiels en 1901 et fit partie de son Comité dès 1915 qu'il présida de 1930 à 1936.

Excellent tireur, il était membre honoraire de la Société vaudoise des carabiniers, et, au militaire, capitaine d'artillerie de montagne.

Les obsèques du regretté Ernest Pelichet eurent lieu au temple de

Nyon en présence d'une nombreuse assistance. M. le pasteur de Perrot, qui présida au culte, retraca la longue carrière du défunt au service du prochain et de son pays, puis M. le syndic Alfred Michaud apporta l'hommage de la Ville de Nyon.

A Madame Pelichet et à ses deux fils, nous réitérons l'expression de notre profonde sympathie.

Ls H.

Distinction

Le 6 novembre 1963, nous avons fait paraître dans *La Nouvelle Revue de Lausanne* un communiqué informant ses lecteurs que Monsieur John-E. Mermod, géomètre officiel à Vuitebœuf, ancien Conseiller national et Préfet honoraire, venait d'être nommé au grade d'Officier du Mérite agricole par le Ministère français de l'agriculture.

Ce témoignage d'estime lui a été rendu en reconnaissance de l'aide technique qu'il a apportée au Génie rural et à quelques communes voisines de notre pays dans le domaine des remaniements parcellaires.

Nous adressons nos très vives félicitations à notre cher et vénéré collègue, Monsieur John Mermod.

Ls H.

Buchbesprechungen

Dr. Hans Fischer: Dr. med. Johann Rudolf Schneider, Retter des westschweizerischen Seelandes.

Im Verlag Paul Haupt, Bern, ist die 607 Seiten zählende umfassende Biographie erschienen, welche von Dr. Hans Fischer, ehemaliger Rektor des städtischen Gymnasiums in Biel, verfaßt worden ist. Auf Grund des schriftlichen Nachlasses von Dr. Johann Rudolf Schneider und anhand seiner Tagebuchnotizen konnte der Verfasser den Kampf und die Enttäuschungen dieses Arztes schildern, der die Not der Seeländer im Meienriet schon als Knabe auf dem väterlichen Bauernhof aus nächster Nähe und eindrücklich kennenlernte. Lange Jahre vergingen, bis das Seeland von den stets sich wiederholenden Überschwemmungen gesichert und erlöst werden konnte. Johann Rudolf Schneider erblickte das Licht der Welt am 23. Oktober 1804. Er wurde Land- und Wundarzt und war später (1837) als 33jähriger bereits bernischer Regierungsrat und verschiedentlich Tagsatzungsabgeordneter. Seine intensive gesetzgeberische Tätigkeit (Armenwesen, Ablösung des Zehnts und Bodenzinses, Zollwesen, Gewerbegegesetz, Versicherungswesen usw.) ließen ihn das große Werk der Juragewässerkorrektion nie vergessen. Freischarenzüge, Sonderbundsfeldzug und Gegenprojekte brachten immer wieder Verzögerungen, ebenso die Arbeiten für den Übergang zum neuen Bundesstaat sowie Eisenbahnfragen und anderes mehr. Der Sieg der Konservativen bei den Wahlen im Jahre 1851 brachte diesen radikalen Vorkämpfer um seinen Regierungsratssitz. Er wurde dann Arzt am Inselspital in Bern und kämpfte als Nationalrat weiter für die Rettung des Seelandes. Wie lange es geht, bis ein solches Werk zur Ausführung gelangte, finden wir in dieser Biographie eingehend geschildert.

Johann Rudolf Schneider starb am 14. Januar 1880, 75jährig, nachdem er noch erleben durfte, daß die Wasser der Aare am 17. August 1878 in den Bielersee geleitet wurden. Er gewann den bekannten Bündner